

inviter le collège des médecins et chirurgiens du Bas-Canada à se faire représenter à cette assemblée de la médecine américaine, et nous avons pleine confiance que le délégué nommé par les gouverneurs du Collège représentera dignement la classe médicale de cette province. Mais, quoique convaincu que les talents et les connaissances de M. le Dr Marsden rendent ce Monsieur, digne de l'honneur que le bureau lui a conféré, il nous semble, cependant, qu'il aurait été plus juste de nommer un médecin canadien-français, vû que la grande majorité du corps médical du Bas-Canada est française. Ce qui nous a le plus surpris dans cette nomination, c'est qu'elle a été faite par une assemblée composée, en grande partie, de médecins canadiens-français, qui par là-même se sont donné un brevet d'infériorité vis-à-vis de leurs confrères anglais et ceux de la république voisine. Puis que le bureau voulait nommer un anglais, il aurait bien pu aussi lui adjoindre un collègue français qui n'aurait peut-être pas nui à M. Marsden pour représenter dignement le Bas-Canada. Si l'on avait adopté cette conduite nous aurions été les premiers à applaudir, et nous ne serions pas aujourd'hui dans la nécessité d'enregistrer un fait qui est loin de faire honneur au sentiment national des médecins canadiens-français.

OUVERTURE DES COURS

DE

L'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal.

Comme nous l'avons annoncé dans notre dernier numéro, lundi 6 novembre à deux heures P. M, a eu lieu l'ouverture de la vingt-quatrième session de l'École de Médecine et de chirurgie de Montréal. MM. les professeurs Trudel, Bibaud, Coderre, Rottot et Munro, ainsi que M. le Dr Brosseau démonstrateur d'anatomie, étaient présents. Quoique tous les élèves ne fussent pas encore arrivés, la salle de lecture était assez bien remplie ; et tout nous porte à croire que les cours de cette institution si éminemment nationale seront suivis par un aussi grand nombre d'étudiants que par le passé. Ceci n'a rien de surprenant pour nous qui connaissons les hautes aptitudes des professeurs, et le zèle et le dévouement dont ils font preuve envers leurs élèves.

La lecture d'introduction fut donnée par M. le Dr Trudel Président de l'École. Comme l'éloquente lecture de ce Monsieur, ne

pourrait qu'y perdre par l'analyse, et de plus, comme nous espérons que les circonstances qui ont empêché M, le Dr Trudel de se rendre à la demande que nous lui avons faite de la publier dans ce numéro de notre journal, n'existeront pas au mois prochain, nous nous bornerons à dire que pour la hauteur des idées et la noblesse des sentiments, cette lecture fait assurément honneur au savant professeur. Pour expliquer d'une manière aussi claire et précise les devoirs du médecin, il faut non-seulement les connaître, mais les sentir et les pratiquer. Il faut aussi une profonde connaissance des différentes branches de la médecine pour en démontrer si bien et en si peu de mots toute l'importance ainsi que les relations qui existent entr'elles.

Appelé par les élèves, M. le Dr Bibaud dit qu'étant pris par surprise, et n'étant nullement préparé, il préférerait attendre à sa lecture du lendemain pour leur adresser la parole.

M. le Dr Rottot dans une courte improvisation remercia les étudiants de l'appui cordial qu'ils donnent à l'école et les encouragea à continuer : " car, dit il, en encourageant l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal, c'est une œuvre nationale que vous soutenez : et si, plus tard, comme nous l'espérons, il se fonde une université à Montréal, vous pourrez vous dire avec orgueil nous aussi nous avons contribué à sa fondation. "

M. le Dr Munro, avec son esprit enjoué ordinaire dit qu'il était un peu vieux, mais que cependant il invitait les étudiants à l'hôpital du mont Ste. Famille et qu'il tâcherait de se faire jeune pour leur donner tous les renseignements désirables.

CONGRÈS INTERNATIONAL,

relativement au Choléra

L'Angleterre a acquiescé à la proposition de la France, d'avoir une conférence internationale touchant le choléra. Une circulaire du ministre français des Affaires Etrangères déclare que la conférence aura pour but, l'investigation, des causes premières du choléra, de déterminer ses principaux points de départ et d'étudier son caractère et sa marche. Elle devra en même temps proposer des moyens pratiques de restreindre la maladie et de l'étouffer à son origine.